



Handwritten signature in blue ink.

Junta de Freguesia das Gândaras – Município da Lousã

Ata da Sessão Ordinária de 28 de junho de 2022

A presente sessão ordinária da Assembleia da Junta de Freguesia das Gândaras, teve início às 20h do dia 28 de junho de 2022, no edifício sede da Junta de Freguesia, sito na Rua 3 de Julho, nº24 – Fontainhas.

Estiveram presentes na reunião todos os Elementos do Executivo, e dos membros efetivos da Assembleia. Pediram substituição a Sra. Tânia Antunes do Grupo do PS, que foi substituída pela Sra. Mónica Salgueiro, e Sra. Alice Ferreira, substituída pelo Sr. Daniel Antunes, do Grupo PSD/CDS-PP. O Sr. Presidente da Assembleia convidou o Sr. Nelson Gonçalves para ocupar o lugar de Secretário de Assembleia, pedido que foi aceite.

Aberta a Sessão, e antes do início dos trabalhos, o Sr. Presidente da Assembleia fez duas observações importantes. Informou que o Sr. Carlos Vaz do Grupo PSD/CDS-PP, por lapso informático, não recebeu a convocatória da Assembleia anterior e por isso não compareceu, tendo sido assim justificada a sua ausência. Deu conhecimento que a Ata da última Assembleia, aprovada pelos membros presentes, havia sido alterada num pequeno parágrafo, pois possuía algumas incorreções, tendo sido enviada previamente a esta Assembleia, a todos os membros, sem que houvesse por parte destes sido emitida alguma objeção, sendo assim aprovada.



Esta sessão ordinária teve a seguinte **Ordem de Trabalhos**:

- 1. Informações do Presidente;**
- 2. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído ao Clube Académico das Gândaras;**
- 3. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia da Lousã;**
- 4. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído à Associação de Pais e Encarregados de Educação da EB1 Lousã;**
- 5. Apreciação e Aprovação da 2ª Alteração Orçamental do Orçamento da Despesa**

Registando-se a presença de público, o Sr. Presidente da Assembleia perguntou se alguém se queria inscrever. Inscreveu-se a Sr. Sandra Fernandes, o Sr. Nelson Gonçalves e o Sr. Carlos Vaz.

A Sr.ª Sandra Fernandes começou com duas observações ao Executivo. Mesmo sabendo que as mesmas não são competência da freguesia, mas que esta se pode pronunciar sobre elas: a pavimentação da estrada CM1209 é para acabar, ou se foi apenas para reduzir o transtorno junto à rotunda das Fontainhas, e se o pavimento aplicado será o final da obra? Também sobre outro assunto da APIN informou da existência de um contentor RSU junto aos Ecopontos da Ribeira, mas que não pertence ao local, porque razão a APIN o deixou e ainda não o recolheu?

Relativamente às questões para a Junta de Freguesia efetuou a seguinte listagem de questões:

- 1.** Solicitou informação de quais as novidades relativas às Casas do Cume? Pois ideia inicial era alugar uma casa e a outra ficar devoluta, de modo a salvaguardar uma família em caso de necessidade.
- 2.** Sobre o regadio da Telhada solicitou o esclarecimento do porquê de cortarem uma parte parcial do pavimento, e se está contemplado colocar algumas chapas nos tornadouros?
- 3.** Sobre a limpeza parcial das parcelas sobrantas que a Junta de Freguesia fez na zona das Fontainhas, questionou o porque de terem sido limpas pela Junta de Freguesia, pois é uma responsabilidade das Estradas de Portugal.



Handwritten signature in blue ink

4. Solicitou que a colocação das atas fosse realizada com mais antecedência no site, pois é muita informação para processar e salientar que a Ata da última Assembleia ainda não está no site.
5. Pediu o ponto de situação do pedido feito por causa da valeta junto ao acesso do Clube Académico das Gândaras, se necessita de sinalizar ou intervenção?
6. Relativamente à toponímia, que já está atribuída é a “Viela da oitava” ou “Travessa da Oitava”, é lapso de escrita dos CTT ou se são dois arruamentos.
7. Informou que nas atas existem pedidos de orçamentos, e informação que as empresas remetem aos mesmos, mas não clarificam a tomada de decisão do Executivo à empresa adjudicante, nem os valores das propostas. Se fosse possível desenvolver o porquê de entregar à empresa x ou y.
8. Quanto às atas de Executivo, há convites para eventos e reuniões e não se sabe se há presença do Executivo nos eventos, o mesmo acontece nas reuniões. Explicar em linhas gerais o que sucede nas reuniões.
9. Solicitou informação de qual a adesão das pessoas ao BUPI?
10. Na ata nº10, na página 13 remete pedido de atuação da banda “Anarkia”, mas não encontrou o orçamento, nem pedidos de valores a outros grupos? Questionou se há algum protocolo, se no dia haverá exploração do bar, que tipo de evento haverá nesse dia uma vez que ainda não há divulgação. O que está contemplado para o dia 3 de julho, haverá feira e estão contempladas algumas comemorações?
11. Na Ata nº12, página nº5 refere se a uma fatura do Sr. Pedro Sá Nogueira, mas não existe pedido e deliberação para este pagamento. Na página 10 referenciam a existência de uma fatura da *Glassdrive* a uma viatura, que se supõe que não seja propriedade da Junta para existir uma fatura, se a junta não tem seguro de responsabilidade civil?
12. Na Ata nº13 na página três, solicitou informação onde falam em Intervenção da “Ponte do Cume”.
13. No ponto 2 da ordem de trabalhos, na última Assembleia o Sr. Presidente explicou que o protocolo que existe com as Associações locais para exploração da feira, era uma forma de não haver patrocínios, mas agora que vai dar patrocínio ao CAG, se esta situação vai extrapolar às restantes associações.



14. Relativamente ao ponto 3 da ordem de trabalhos, apoio à Fábrica da Igreja, que tipo de intervenções vão realizar na Igreja?
15. Teceu comentários relativamente a erros de sintaxe existentes nas atas do Executivo, que mereceram a atenção da Sra. Secretária da Junta.
16. Questionou a ausência do Jornal Trevim nas assembleias.

O Sr. Presidente Artur, respondeu às questões da Sr.ª Sandra Fernandes:

1. No que diz respeito à Toponímia aprovada em reunião de Câmara foram a Viela da Oitava, Quelha do Cabo do Lugar (Olival) e Caminho das Caleiras. Foi Lapso dos CTT.
2. Relativamente às festas de Verão, o Sr. Presidente elucidou que o cartaz apenas vai sair após a presente Assembleia.
3. Quanto à pavimentação junto à Rotunda das Fontainhas, foi exigência do Executivo de modo a melhorar a circulação, quanto ao restante terá de se esperar, pois, a vala é funda e o terreno ainda vai abater. A APIN apenas pavimenta onde foi realizado o corte.
4. Sobre o contentor RSU na Ribeira, informou que amanhã será tratado com a APIN.
5. No que diz respeito às casas do Cume, já foi contactado o advogado que tinha apoiado na realização do Regulamento, e já têm os dados para iniciar um novo regulamento, uma das habitações será alugada e a outra ficará vaga. As mesmas serão ocupadas brevemente a pedido da Assistente Social da Autarquia, por um período de 5 meses.
6. Quanto ao regadio, algumas pessoas já foram levantar as tábuas de madeira para colocação nas saídas, não se vai cortar tanto junto ao regadio, pois vai ser aplicada cola a quente por cima.
7. No que diz respeito à limpeza das parcelas sobranes nas Fontainhas, e uma vez que os funcionários limpam as rotundas, os arbustos estavam muito grandes e a causar transtornos, por isso foi solicitado aos mesmos que efetuassem a limpeza. Disse não terem conhecimento de quando a ASCENDI irá limpar o restante.



Handwritten signature in blue ink

8. Retomando o assunto das atas em atraso e aos erros, esclareceu que não são profissionais, fazendo reuniões mensais, mas que irão tentar ser mais céleres, dependendo da disponibilidade profissional e pessoal dos membros do Executivo.
9. Quanto à falta de colocação de valores de orçamentos, informou que Atendimento da Freguesia está aberto todos os dias das 18h30 às 19h30, e segundas, quartas e sextas das 14h às 15h, pelo que quando os fregueses quiserem alguma informação ou esclarecimento estão disponíveis, inclusivamente para mostrar documentos e tirar dúvidas.
10. O Sr. Presidente informou que relativamente ao BUPI, apenas conseguiram atender um Gandarinho, pois demora muito tempo e a Freguesia não tem recursos para fazer este serviço.
11. Quanto à atuação da Banda “Anarkia”, o executivo considerou que não necessitava de pedir preço a várias bandas, pois era a melhor para vir atuar neste dia. Informou que no domingo dia 3 de julho haverá feira normal e hastear da bandeira com a atuação da banda da ARCSG e bolo para comemorar o aniversário da Freguesia das Gândaras.
12. Quanto à questão da fatura da *Glassdrive*, o Sr. Presidente informou que não foi acionado o seguro para não pagar a Franquia de 125,00 € (cento e vinte e cinco euros).
13. A questão da “Ponte do Cume”, foi lapso queria dizer obra entre a “Estrada do Cume” e Ponte da Ribeira, que é requalificação das margens do Rio Arunce naquela zona.
14. Relativamente ao subsídio ao Clube Académico das Gândaras é com intuito de ajudar nas despesas de dois funcionários que estão a fazer trabalhos para a Freguesia.
15. No que diz respeito ao subsídio à Igreja, foi solicitado o pedido para realização de obras e decidiu-se atribuir o valor de 100,00 € (cem euros).
16. O Jornal Trevim foi contactado como tem sido sempre, mas por motivos de fecho de edição não conseguiu comparecer.
17. Sobre os lapsos da escrita nas atas, é uma falha, mas reforçou que não são profissionais.



18. Sobre a Fatura do Sr. Pedro Sá Nogueira, foi relativo a parecer jurídico pelo meio tempo do Presidente da Junta de Freguesia.

Seguidamente o Sr. Nelson Gonçalves apresentou as suas questões:

1. Questionou o Sr. Presidente quanto à questão da pavimentação pois lhe pareceu que este estava muito resignado ou conformado, com o facto de a empresa APIN só pavimentar o que rasgou na CM1209. Questionou se as restantes pavimentações vão ser da qualidade da realizada na rotunda. Salientou que está melhor que estava, mas se é para continuar assim não fica bem feito.
2. Solicitou informação sobre as duas obras do PPI, que deveriam ser realizadas agora, e não no inverno quando vão ser realizadas.

O Sr. Presidente Artur Correia respondeu às questões:

1. Nomeadamente sobre as obras do PPI, as valetas do Lugar do Reguengo já foram entregues ao empreiteiro há mais de um mês, estando a aguardar o seu início.
2. No que diz respeito à obra do Rio, já está falado com uma empresa, para transporte do material pesado. Neste momento as duas obras já estão em andamento, com 60% das obras executadas ou em execução.
3. Quanto à pavimentação, foi solicitado à Autarquia para intervir junto da APIN, pelo menos arranjar a zona da Rotunda já realizada. Relativamente ao restante não se sabe se será a estrada toda, mas a APIN, só faz o que corta.

O Sr. Carlos Vaz apresentou as suas questões, nomeadamente se o Rio vai levar algum “jeito”. E informou que uma máquina que andou nos caminhos do Brejo e da Estrada da Sucata, andou a espalhar areia com resíduos de plástico.

O Sr. Presidente respondeu que a questão do Rio é uma questão que se vai tentar resolver, pois a Junta de Freguesia não tem capacidade para resolver a situação. Informou que a Autarquia tem uma candidatura que abrange a Ribeira de S. João e o Rio Arunce, para requalificação, mas não tem mais informações.

Quanto à questão da areia e os resíduos, informou não ter conhecimento e que os mesmos resíduos vão ser retirados.



Não havendo mais questões, o Sr. Presidente da Assembleia deu início ao período destinado à ordem de trabalhos.

1. Informações Escritas do Presidente;

Neste ponto não houve inscrições.

Efetuada a votação, este ponto foi aprovado por maioria (5 votos a favor e 4 abstenções);

2. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído ao Clube Académico das Gândaras;

Inscreeveu-se a Sr.^a Mónica que questionou qual o mecanismo, o que essas pessoas estiveram a fazer.

O Sr. Presidente esclareceu que ao atribuir este apoio, será para o pagamento ao funcionário. Este mecanismo é utilizado pelas Associações locais, por falta de meios físicos e monetários, muitas vezes também se utilizam a troca entre associações de modo a ter colaboradores.

Efetuada a votação, este ponto foi aprovado por maioria (5 votos a favor e 4 abstenções);

3. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia da Lousã;

Neste ponto inscreveu-se o Sr. Nelson Gonçalves, que questionou para qual fim será utilizado o valor atribuído.

O Sr. Presidente Artur explicou que o valor será para obras de pintura no salão e de requalificação do órgão, foi atribuído o valor de 100,00 € (cem euros).

Efetuada a votação, este ponto foi aprovado por unanimidade (9 votos a favor);



4. Apreciação e aprovação do Apoio/Subsídio atribuído à Associação de Pais e Encarregados de Educação da EB1 Lousã;

Neste ponto não houve inscrições, o Sr. Presidente explicou que foi pedido pela Associação de Pais para ajudar no pagamento de aluguer de um palco para a festa de final do ano.

Efetuada a votação, este ponto foi aprovado por unanimidade (9 votos a favor);

5. Apreciação e Aprovação da 2ª Alteração Orçamental do Orçamento da Despesa

Inscreeveu-se o Sr. Nelson Gonçalves, questionou a Sr.ª Tesoureira para que explicasse a alteração e o porquê de esta ocorrer e explicar os valores mais significativos.

A Sr.ª tesoureira começou por informar que a rubrica das coletividades e associações foram reforçadas em 5000 €, deve-se aos subsídios que foram falados hoje. Há rubricas na contabilidade que não utilizamos e que anulámos. A rubrica conservação e valores engloba, pequenas ferramentas e utensílios com que não tenham valores elevados, peças, parafusos e afins.

Efetuada a votação, este ponto foi aprovado por maioria (5 votos a favor e 4 abstenções);

O Sr. Presidente da Assembleia propôs a atribuição de um voto de confiança à Mesa, para redigir e aprovar a ata em minuta com a redação que for mais conveniente. Colocado à votação a proposta, foi aprovada por unanimidade.

E não havendo mais nada a tratar, o Sr. Presidente da Mesa deu por encerrada a Assembleia às vinte e uma horas e cinco minutos. Foi elaborada a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pela Mesa.



O Presidente da Assembleia de Freguesia

(Cristiano Gonçalves)

A Primeira Secretária

(Juliana Correia)

O Segundo Secretário

(Nelson Gonçalves)

